

Nachrichten aus dem Rathaus

Nr. 1195 / 30.10.2025

Stadt Nürnberg

Amt für Kommunikation
und Stadtmarketing

Leitung:

Andreas Franke

Fünferplatz 2

90403 Nürnberg

presse.nuernberg.de

Positiver Jahresabschluss 2024 der städtischen Stiftungsverwaltung: erneut Millionen für das Gemeinwohl

Von Hilfsangeboten im Stadtteil bis zur Förderung von Kultur, Bildung und Umwelt – die Nürnberger Stiftungsverwaltung hat im Jahr 2024 mehr als 5 100 Projekte und Personen unterstützt. Insgesamt flossen über fünf Millionen Euro in gemeinnützige und mildtätige Zwecke, wie der aktuelle Jahresabschluss belegt.

Die Stiftungsverwaltung der Stadt Nürnberg betreut Stiftungen und Fonds aus verschiedenen Bereichen und ist Ansprechpartnerin für Stiftungsgründungen, Nachlässe und Förderungen für Einzelpersonen sowie Institutionen. Mit ihrem Jahresabschluss informiert sie regelmäßig über die Entwicklung der von ihr betreuten Stiftungen und die im vergangenen Jahr ermöglichten Förderungen. Auch im Jahr 2024 konnten dank des Engagements zahlreicher Stifterinnen und Stifter wieder viele Projekte, Personen und Institutionen unterstützt werden.

Über 5 000 Anträge und mehr als fünf Millionen Euro für gemeinnützige Zwecke

Mit einem verwalteten Vermögen von rund 322 Millionen Euro in 65 Stiftungen verzeichnete die Stiftungsverwaltung einen merklichen Zuwachs gegenüber dem Vorjahr (311 Millionen Euro, 64 Stiftungen). Dieses Wachstum unterstreicht die stabile Entwicklung der Nürnberger Stiftungslandschaft und die nachhaltige Anlagepolitik der Stadt. Aus dem Stiftungsvermögen resultierten ordentliche Erträge von rund 8,5 Millionen Euro und Finanzerträge von rund 8,2 Millionen Euro. Erneut standen rund 5,4 Millionen Euro für gemeinnützige und mildtätige Zwecke zur Verfügung.

Insgesamt wurden über 5 100 Anträge bewilligt und rund 67 000 Euro mehr als im Vorjahr zur Verfügung gestellt. Etwa drei Viertel der Mittel entfielen auf soziale und mildtätige Zwecke; weitere Förderungen betrafen gemeinnützige Projekte, Bildung, Kultur sowie Umwelt- und Tierschutz.

„Die von der Stadt Nürnberg verwalteten Stiftungen leisten Jahr für Jahr einen wichtigen Beitrag für unsere Stadtgesellschaft“, betont Stadtkämmerer Thorsten Brehm. „Das wachsende Stiftungsvermögen zeigt die Stärke und Verlässlichkeit bürgerschaftlichen Engagements in Nürnberg. Dafür danke ich allen Stifterinnen und Stiftern herzlich.“

Vielfältige Projektförderung und weiterer Stiftungszuwachs

Zu den in 2024 geförderten Projekten zählen unter anderem der Bewegungstreff am Hasenbuck sowie das Hilfebüro der Stiftung Sozialidee gGmbH, das Menschen bei Anträgen und digitalen Alltagsproblemen praktische Hilfe bietet.

Zudem befindet der Stadtrat regelmäßig über die Gründung von neuen Stiftungen. Derzeit steht die Gründung von einer neuen rechtsfähigen Verbrauchsstiftung und drei neuen nichtrechtsfähigen Stiftungen aus den Bereichen Tier- und Naturschutz, Jugend- und Altenhilfe sowie Kultur und Wissenschaft bei der Stiftungsverwaltung an.

Mehr Informationen über die Arbeit der Stiftungsverwaltung, zur Stiftungsgründung und Antragsstellung gibt es auf der Homepage der Stiftungsverwaltung der Stadt Nürnberg unter nuernberg.de/internet/stiftungsverwaltung. jos